
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
lunes 20 de agosto de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
 
POLÍTICA 
Cabeza.  Queretanos esperan que se vea el cambio positivo con las acciones que están realizando el 
Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, al presentar su primer informe de gobierno. (EL) 
 
Cabeza. No hay vinculación de panistas al proyecto político del Partido Humanista, pues Acción nacional, tiene 
bases sólidas, aseguró su Coordinador Parlamentario, el Diputado Rafael Puga Tovar. (EL) 
 
Cabeza. México vive una democracia de baja calidad, pues no atiende las demandas de los grupos vulnerables, 
señaló el coordinador del consejo nacional para la prevención de la discriminación, Gilberto Rincón Gallardo, 
quien sostuvo que una cuarta parte de la población carece de los servicios básicos. (NC) 
 
LEGISLATURA 
El código penal actual requiere una reforma urgente, manifestó el Procurador Juan Martín Granados Torres, 
pues dijo que es inadecuado e ineficiente, ya que no  garantiza un trato humano a la víctima del delito. Esto, en 
el marco de la glosa del cuarto informe de gobierno del Estado ante la LV Legislatura. (NC) 
 
Se deben adecuar los marcos legales, para poder atender de manera más precisa a la sociedad y adoptar 
medidas preventivas, pidió el Procurador del Estado Martín Granados Torres en su presencia de la glosa del 
cuarto informe ante los legisladores. (EL) 
 
El próximo martes comparecerá el Secretario de obras públicas José Luis Covarrubias ante la comisión de 
desarrollo sustentable de la legislatura local, para continuar con la glosa del informe, anunció la diputada 
presidenta, Adriana Fuentes. (NC) 
 
En sesión solemne del congreso local, se develaron los nombres en letras doradas en el salón de plenos, de los 
ocho constitucionalistas del periodo 1824-1825, que crearon la primera carta magna del Querétaro 
independiente. Esta fue una iniciativa del convergente Marco Antonio León Hernández. (NC) 
 
En sesión del periodo extraordinario de la Legislatura, el pasado viernes, se aprobaron tres dictámenes de 
enajenación de predios a favor de Gobierno del estado. (NC) 
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Cabeza. Las comisiones de la legislatura no son oficinas de trámite para los asuntos del poder ejecutivo, dijo la 
diputada María de Jesús Ibarra, por la aprobación de la enajenación del Eco centro expo  Querétaro. (EL) 
 
SECCIONES 
Guillermo Tamborrel Suárez da la bienvenida a los diputados federales del PRI que estarán sesionando en 
San Juan del Río y ojalá que lleguen a acuerdos en beneficio de México. Señala que es incongruente y 
lamentable la posición del PRD de oponerse al mensaje de Felipe Calderón Hinojosa durante el informe. Son 
incongruentes al decir que no permitirán que hable alguien que no ganó en una elección limpia, aunque ellos 
ganaron en la misma elección. Ante sus incongruencias y agresiones, ya no se puede considerar al Congreso 
de la unión, como la más alta tribuna de la nación. Los legisladores del PAN serán prudentes, cuidarán la 
imagen y el prestigio de México, para contrarrestar lo negativo que realiza el PRD y que frena las inversiones, 
en de3trimento de los que menos tienen. En otro tema, comenta que la agenda mínima que establecieron los 
panistas, en materia social, comprende impulsar la protección constitucional de los Derechos Humanos; 
promover todas las manifestaciones culturales, a través de becas; y legislar para la protección de nuestro 
patrimonio cultural. Así mismo, trabajar en favor de grupos vulnerables como discapacitados y adultos mayores, 
con la creación del Instituto Nacional de Geriatría. Además los senadores estarán atentos de las demandas 
ciudadanas y lo que vaya surgiendo. (NC) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Este lunes, 356 mil 590 alumnos Iniciarán el ciclo escolar 2007-2008, en 2 mil escuelas, informó el coordinador 
operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez. (NC) 
 
Hoy lunes 20 de agosto, regresan a clases 356 mil 590 alumnos y más de 12 mil profesores en todo el Estado, 
aseguro Margarito Medina, Sub Coordinador de Sección Educativa de la USEBEQ. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde diferentes escuelas para ver cómo se va dando la entrada a clases. En la Escuela 
México, en la colonia Los Sauces,  había una barda en mal estado y sigue aun en el mismo lugar, es peligroso 
para todos los niños porque queda en el espacio donde toman el recreo. También en esta escuela se terminó la 
techumbre. La Señora Rocío, Presidenta de la Asociación de Padres de Familia, comenta que hay un programa 
que se llama Papá Vigilante, que trata de que haya seguridad y vigilancia.  En relación con la barda cometa que 
nada más espera que USEBEQ dé la autorización para arreglar este problema. En otro punto de la ciudad en 
Avenida de la Luz, la circulación es buena, no hay problema. La escuela 16 de Septiembre en Cerrito Colorado, 
también hay el programa de Papá Vigilante.  Está tranquilo, a pesar de que hacen falta semáforos y topes en 
este lugar. En el Municipio de Corregidora en la Escuela Leona Vicario, también todo marcha bien. Está 
dándoles la bienvenida a los nuevos alumnos de la escuela que se encuentra en buenas condiciones, los baños 
se encuentran con mala pintura pero limpios. (EL) 
 
Vía Telefónica. Tere Calzada Rovirosa, Directora de Protección Civil Municipal, comenta acerca de la barda de 
la Escuela México que se debe de tirar. La Secretaria de Educación Guadalupe Murguía, es la encargada de 
este problema de la Escuela México. En el reglamento hay un plazo de 20 días, pero siendo escuela pública se 
debe de trabajar en 20 días naturales, resolviendo esté problema a más tardar el 28 de Agosto. (EL) 
 
Reporte en vivo. Afuera de la escuela primaria Luis M. Vega en el barrio de San Sebastián, había esta mañana 
algunos padres de familia preocupados por el hecho de que no tienen lugar para sus hijos. (NC) 
 
Reporte en vivo desde la escuela preescolar Juan Escutia en Héroes de Nacozari, donde se ven caras tristes 
de niños, aunque ninguno cayó en el llanto. Afuera de la escuela se vende de todo, desde jugos hasta 
uniformes de la escuela. (NC) 
Cabeza. El Gobernador Francisco Garrido inaugurará el día de hoy el curso 2007-2008 en San Juan del Río 
en una escuela Secundaria General de nueva creación, en la colonia Las águilas, con una nueva 
infraestructura, pues el ciclo escolar pasado lo dieron en un salón de fiestas. (EL) 
 
SOCIEDAD 
Gran movilización policíaca provocaron dos leones y un canguro que se fugaron de un circo este sábado por la 
zona de Colinas del Cimatario alrededor de las 6:45 de la tarde. El león macho fue atrapado en las 
inmediaciones del circo, el canguro cerca de la USEBEQ y la leona hasta un hotel ubicado sobre la autopista 
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México-Querétaro, media hora después del reporte. Las autoridades municipales anunciaron una sanción que 
podría llegar a los 50 mil pesos y el cierre de las funciones. (NC)   
 
Este fin de semana se escaparon, dos leones y un canguro del circo Fransati que está ubicado atrás de la Mega 
Comercial Mexicana. (EL) 
 
El INAH no ha tratado con el municipio de Querétaro el asunto de la colocación de parquímetros en algunas 
calles del centro histórico, señaló el delegado Diego Prieto, quien agregó que en cualquier caso se pedirá que 
se trate de elementos ligeros que no alteren ni la imagen ni la movilidad, además de que los vecinos de la zona 
no tengan que pagar. (NC)  
 
El vocero de la Iglesia católica en Querétaro, José Morales Flores destacó que es preocupante el incremento 
en el culto a la Santa muerte y apuntó que el único que debe ser adorado es Dios. (NC) 
 
Cabeza. La adoración a la Santa Muerte es una violación al primer mandamiento católico, amarás a Dios sobre 
todas las cosas, señaló el Padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de  Querétaro. (EL) 
 
El padre José Morales Flores puntualizo que es importante que los padres de familia formen a los hijos de 
manera responsable y que los eduquen en lo que tiene que ver con las cuestiones de carácter sexual y moral 
en un ambiente de confianza. (EL) 
 
Cabeza. 2 mil 500 personas aproximadamente, participarán en la décima peregrinación de  Querétaro al cerro 
grande en Victoria Guanajuato, con la finalidad de pedir a Dios un cambio y respeto personal, aseveró León 
Ramírez Ramírez, Integrante de la Asociación de Peregrinos. (EL)  
 
Con la participación de 2 mil 500 peregrinos se llevará a cabo los días 24 al 26 de agosto la visita a Nuestra 
señora de los Remedios en Victoria Guanajuato, anunció el responsable de comunicación, León Ramírez. (NC) 
 
Cabeza. A finales del mes de octubre se mantendrá cerrado un carril por cada sentido de circulación de la 
carretera 57, en el tramo de la Procuraduría General de Justicia y la terminal de autobuses, informó el 
Secretario de obras públicas, José Luis Covarrubias; esto como parte de las obras de acceso a la ciudad de 
las artes. (NC) 
 
MUNICIPIOS 
Se llevó a cabo oficialmente la entrega de placas en lenguaje braile y serán colocadas en todas las esquinas del 
centro histórico de la Ciudad de  Querétaro, beneficiando a 40 mil personas. Este evento contó con la presencia 
de Gilberto Rincón Gallardo Coordinador del Consejo Nacional para la Prevención de la Discriminación. (EL)  
 
Con el objetivo de proporcionar información vial a los invidentes, el municipio de Querétaro colocó 96 placas 
con sistema braile en diferentes puntos de la ciudad. Manuel González Valle dijo que se busca impulsar la 
accesibilidad de todas las personas, en términos de infraestructura. (NC) 
 
Tomar el transporte público, las vueltas continuas, los semáforos para personas con discapacidad visual mal 
colocadas, son algunos de los retos a desafiar para las personas que padecen de discapacidad visual, contó el 
maestro de la escuela, albergue de ciegos y débiles visuales, Filiberto Agustín Flores Pérez. (EL) 
 
Cabeza. La reubicación de cerca de 63 indígenas, fue conducida con mesas de trabajo y capacitación, dijo el 
Diputado Magdaleno Muñoz, Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas de la LV legislatura. (EL) 
 
Entrevista. Lorenzo Manuel Velásquez, Procurador de la defensa del menor y la familia del DIF municipal, 
anuncia que se realizarán matrimonios colectivos, en coordinación con el registro civil. El costo será simbólico, 
de sólo 89 pesos, para que no haya pretextos, además de que se agilizan los trámites y se rifan viajes de luna 
de miel. No es cierto que sea más fácil el concubinato. Todos los matrimonios se casan por el régimen de 
separación de bienes y se contempla que sea el 17 de octubre a las 4 de la tarde. Se puede acudir a cuanlquier 
oficina del registro civil en las delegaciones. (NC) 
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Cabeza. El 30 de Agosto de este año se inaugurará la casa de día, un centro de Desarrollo para los Adultos 
Mayores, donde se les ofrecerá sin costo alguno, el desayuno y la comida, además de poder acceder a áreas 
de recreación, informó Germán Bolaños, Director del DIF Municipal de El Marqués. (EL) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Del 17 al 21 de Septiembre, se llevará a cabo la Semana Ale dona Amor, organizada por la Fundación 
Ale, para fomentar la conciencia de donación de órganos en la población queretana, informó Mercedes Herrera  
Maya Directora de la Fundación Ale  Querétaro. (EL) 
 
LABORAL 
Mañana comparecerán como probables responsables de la desviación de recursos del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, los integrantes de la anterior directiva. La dirigente electa, 
María del Carmen Gómez, señala que se trata de una presión más por parte de gobierno del Estado. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Edgar Mohar Kuri renuncia a su puesto de Secretario de Seguridad Ciudadana por un proyecto personal 
según aseguro y en su lugar se queda José Manuel Ogando Pérez, quien fungía como Director de la Policía 
Estatal. (EL) 
 
Francisco Garrido, dijo que la renuncia de Edgar Mohar, ahora Ex Secretario de Seguridad Ciudadana, de 
ninguna manera atraerá inestabilidad, ya que este fue un cambio previsto y ordenado. (EL) 
 
A partir de este miércoles, José Manuel Ogando encabezará la Secretaría de Seguridad Ciudadana, anunció 
Francisco Garrido.  (NC) 
 
El pasado viernes, el gobernador Francisco Garrido hizo oficial la renuncia al cargo de Edgar Mohar y le tomó 
protesta a José Manuel Ogando, al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. El nuevo funcionario dijo 
que dará continuidad al trabajo hasta ahora realizado para mantener y mejorar la seguridad. (NC) 
 
El buen desempeño de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, al mando de Edgar Mohar Kuri, continuará 
ahora al  mando de Manuel Ogando, fuel la opinión de los legisladores, Ricardo Martínez Rojas y José Luis 
Sáenz. (EL) 
 
Cabeza. Lograron asegurar más de 17 mil productos apócrifos, en formatos DVD, DVCD, CD Y MP3 por 
elementos federales y municipales en el mercado de la colonia Presidentes. Continúan los operativos por parte 
de la Procuraduría General de la República en  Querétaro. Para poner alto a la piratería. (EL) 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos lanzará una campaña contra la violencia intrafamiliar, debido a 
que esta se ha incrementado considerablemente en el Estado, informó el Presidente Adolfo Ortega, quien dijo 
que no se tiene una estadística, pero se estima que la cifra pueda ser alarmante. (NC) 
 
 


